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编者的话:剑桥中文学校是全美中文学校协会的发起学校之一。我们也协助国务院侨办和中国海外

交流协会举办了许多有关中美文化交流的项目。因此，当由中国国务院侨办和中国海外交流协会

主办的第一届世界华文教育大会在四川省成都市召开时，我校副校长李正玲女士也应邀参加了此

次盛会并与全美中文学校协会会长郑良根先生一起参观了四川汶川地震后重建的由全美中文学校

协会定向定点捐助的两所“侨爱工程”学校：崇州元通小学、隆兴中学。这其中也有我们学生和

家长的捐款。以下收录了李正玲副校长所写的大会简介，当地的相关报道和侨校的感谢信。 
 

2009 年首届世界华文教育大会

简介 

李正玲 

2009 年十月十九日至二十三日，由中国

务院侨办和中国海外交流协会主办的第

届世界华文教育大会在四川省成都市召

，我有幸代表剑桥中文学校参加了本届大

。 

此次大会主题是：抓住机遇，凝聚力量，

动海外华文教育大发展。海内外华文教育

仁-世界五大洲 37 个国家和地区的代表，

内华文教育基地单位和部分省市侨办、海

的代表共计四百多人参加了这次大会。 

国务院侨办副主任赵阳在大会开幕式中

词。他首先指出华文教育面临大好的发展

遇，如中文热，汉语热，华文教育需求量

益增加等，同时存在如下问题：华文教育

外部环境欠佳、办学经费缺乏；师资队伍

稳定、青年教师缺乏；“本土化”教材、

外读物、及教辅读物不足等。他分析目前

外华校，大概有四种结构：一是全日制老

校，规模大，条件好，资金足-如在日本，

来西亚等地区；二是新移民的周末制中文

校，租借校舍不固定-如在北美，欧洲；

是补习班性质的小学校-散布各地；四是

当地政府接受的侨校-如在新加波，马来

亚。赵阳副主任认为在新形势下，各华校

理班子要面临新的挑战，单纯依靠过去的

经验、老办法，已难以适应新形势的要求， 

利用现代管理思想，逐步建立科学的管理

式。他也高度评价了马来西亚的华校建 

 

设，因为有政府的“民间教育部”规划本地

的华文教育发展。 

本届大会除了主题报告、大会专题发言、

分组讨论外，还举办首批“华文教育示范学

校”授牌仪式和第一届海外华裔青少年中华

文化知识竞赛总决赛等活动。 有 58 所华校

被授予“华文教育示范学校”，8所来自美国。

国务院侨办和中国海外交流协会表示今后

将在教材编写与提供，教师培训与输送，华

裔学生活动等方面加强努力；并鼓励国内华

文教育基地和各华校广泛建立合作关系，以

提高各校的办学水平，扩大办学规模，增强

办学影响，推动海外华文教育大发展。 

大会还安排代表参观了“金沙遗址”，博

物馆”，“杜甫草堂”，“武侯祠”等，向世界

各地的朋友展示美丽成都一角。 

大会后，我与全美中文学校协会名誉会

长郑良根先生前往四川崇州元通小学、隆兴

中学参观考察。因为这两所学校是全美中文

协会的“侨爱工程”定向定点捐助侨爱学校。

此行受到四川省、成都市侨办、崇州市领导

的重视。 主客双方进行了融洽的交流。请

读隆兴中学校长介绍及当地新闻报道。

 

全美中文学校协会的新老会长及理事与
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国务院侨办赵阳副主任合影. 

 

全美中文学校协会访问我市侨

爱学校 

10 月 23 日，美国全美中文学校协会名誉

会长郑良根先生、剑桥中文学校副校长李正

玲女士在省、市侨办领导、崇州市副市长陈

刚、教育局局长王伟、市侨办主任张建春的

陪同下分别到元通小学、隆兴中学，对全美

中文协会定向捐助侨爱学校的“侨爱工程”

实施情况进行了实地了解，并和我市领导及

校方进行了融洽的交流。 

郑良根先生一行首先参观了元通小学新

建教学楼及整个校园。当看到整洁而巍峨的

教学大楼上镶嵌着侨爱工程的标志及侨爱

学校的铭牌时，郑先生非常高兴，连说：“不

错，比我们预想的好多了。”在崭新的功德

碑前，郑先生仔细地阅读碑文，并从多个角

度拍照，他要把崇州人民的感激之情带回美

国，带给那些为我市灾后重建踊跃捐款的爱

心人士。全美中文学校协会会长一行在隆兴

中学实地参观，听取了学校灾后重建工作情

况汇报后非常满意。并当场表示，他们会继

续支持隆兴中学的发展，使学校的硬件设施

再上一个新台阶。元通小学校长蒲天敏向来

宾们介绍了该校“侨爱工程”的开展过程及

目前的打算，并用多媒体向大家展示了相关

图片。郑良根会长及李正玲女士介绍了全美

中文协会积极响应国务院侨办“侨爱工程”

的构想、筹款的情况，并表示今后将继续关

注我市侨爱学校的发展，促进双方师生交往

和文化交流。 

陈刚副市长指出， “5.12”特大地震发

生后，全美中文协会迅速行动起来，为我市

学校灾后重建工作积极募捐，这不光是一笔

资金，更是我们民族精神的佐证，是我们不

可多得的精神财富。希望今后双方能加强交

流，促进我市基础教育事业进一步开放、发

展、提高。 

 

感谢信 

热烈欢迎省、市领导、全美中文学校协会代

表莅临隆兴中学指导工作 

尊敬的各位贵客，各位领导： 大家上午

好！  

在这秋高气爽，丹桂飘香的美好时节，

我校迎来了各位贵客和领导的亲临视察指

导，这既是对我校的关心和厚爱，更是对我

校全体教职工的鼓舞和鞭策。在此，我谨代

表全校 700 余名师生向各位领导、各位来宾

表示诚挚的欢迎！向帮助我校灾后重建的各

级领导、各界朋友表示衷心的感谢！ 

借此机会，我想简单地汇报一下隆兴中

学的基本情况，并期待你们为我校的进一步

发展指明方向。 

隆兴中学是一个乡镇单设初中，共有教

学班１３个，学生６３１人，教职工７５人。

地震前隆兴镇是崇州市第一个教育强乡镇，

是隆兴片区政治、经济、文化中心，是崇州

市重点建设镇之一。隆兴中学创办于 1955

年，前身是隆兴职业中学校，设立初、高中。

1995 年改为单设初中，更名为隆兴镇中学

校。今年 9月，为表达感恩之情，我校又增

加了一个校名：“崇州市隆兴镇侨爱学校”。 

地震前隆兴中学是一所校风严谨、师资

优良、、设施完备、环境优美的花园式学校，

教学质量和软硬条件在全市位居前列。学校

先后荣获“市卫生先进单位”、“市文明单

位”、“市园林学校”等荣誉称号。学校人才

辈出，1999 级的黄兴同学 2002 年高考以优

异的成绩考入了清华大学物理系；曹军 2005

年隆兴中学初中毕业，2008 年高考以崇庆中

学理科第一名考入清华大学；孔浩 2005 年

隆兴中学初中毕业，2008 年高考以蜀城中学

理科第一名考入上海交通大学。2006 年中考

我校有 41 人考入重点高中，2007 年中考我

校有 43 人考入重点高中，中考成绩名列崇

州市乡镇单设初中第一，2008 年和 2009 年

尽管受汶川地震的影响，但隆兴中学仍然分

别有 38 人和 40 人升入重点中学。 

灾难降临时，全校学生在教师们的组织

下，快速有序地疏散到操场，无一人伤亡；



《剑桥园地》第 15 期                                                             2010 年 2 月           

抗震救灾中，全校师生共渡难关，在板房中

教学、办公；今年在各级政府和社会各界的

关心、帮助下，花费近 2000 万元，其间包

含了全美中文学校协会１００万元的爱心

奉献，新建了崇州市隆兴片区唯一的一所单

设初级中学——隆兴中学，新修教学大楼、

住宿楼、餐厅面积共计 6000 多平方米。今

后，学校将围绕“感恩、树人”的文化理念，

打造校园文化，力争打造出崇州市一流的乡

镇初级中学。 

展望未来，任重而道远。接下来我校还

面临着诸多困难:教室内学生的课桌凳，讲

桌十分陈旧破烂、教师的办公桌椅还是五

年、八年前的，给工作学习带来诸多不便；

教师办公室未配备电脑，部门办公室配备的

电脑也十分落后，教师不便电子备课和上网

查阅资料；教学多媒体室至今还未安上桌

椅，使用多媒体上课得学生抬上教室里的桌

椅，很不方便；体育设施十分简陋、操场粗

糙、简易（兴蓉公司要求的就是简易操场），

致使许多体育活动无法开展，特别是学生非

常喜爱的篮球运动；学校围墙即将修好，校

园文化急亟需打造，食堂餐厅厅已建好，但

其设备因资金不足，还未购置而不能投入使

用,学校师生的停车棚还未作修建；广播系

统和监控系统还未安装……我们坚信困难

是暂时的,我们有决心有信心战胜它；恰好，

我们的贵客到了，一如既往地关心、支持和

帮助我校的建设和发展的全美中文学校协

会的代表和省、市侨办的各位领导、各位贵

客、各位朋友到了。所以我们更相信，有你

们的帮助，隆兴镇侨爱学校的两个重建（校

舍重建和质量重建）工作一定会再上一个新

的台阶、学校的教育教学质量一定会向着更

高的目标迈进！因为我们都坚定地相信并深

深的铭记：在我们迈向辉煌明天的漫漫征程

上，始终有您们与我们同行！ 

最后，让我再一次代表隆兴中学全体师

生向关心、支持我校的各位贵客、各们领导

和各位朋友表示深深谢意！衷心祝愿你们身

体健康、万事如意！ 

谢谢大家！ 

崇州市隆兴镇中学校 

2009 年 10 月 23 日 

 

 

 

英姿飒爽俊妈妈 
每一个星期天, 当孩子们开始了他们的

课程, 妈妈们可以干什么么呢? 以下是我们

健身班刘文老师的话: “生命在于运动。欢迎

每一个喜欢运动的朋友加入我们的健身班. 
让我们一齐快乐健身，拥有一个健康的身体

和充满活力的生活。祝大家在新的一年里，

身心健康，合家欢乐，万事如意。” 朋友，

也请您加入到我们的健身班. 

 

 


